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			    有一位校友在微信上转了一篇贴，关于“为什么女人经期不能洗头”。概括一下就是说，“不是着凉这么简单，马上吹干也不行，经期头发湿了（以及吃冷的东西）子宫就会收缩，经血就无法顺利排出，长此以往积血成癌”。

    鉴于转帖者是一医学研究科的博士，我好奇点开读了。文章里介绍的这说法的来自于台湾的（号称）博士的庄淑旗女士。google了一下，好家伙，还是位白发苍苍的老奶奶，主张各种传统坐月子法，似乎还出了书勒。

    另一位医学博士校友姐姐回复说：“胡说八道。”

    庄女士的这一主张据说是对3万日本女性癌患者进行调查后得出的，据说研究成果在日本发表了。我检索了好半天，不得。庄女士又据说是1961年取得慶応大学的药理学博士，我查了下慶応医学研究科的主页，该医学研究科（硕士博士课程）始于1956年，6年制，最初只有生理系、病理系、予防医学、内科系、外科系5个专攻，当时还没有药理学。这位庄淑旗奶奶是骗子的可能性相当大。不过这些并不能说明她的主张一定是错的。

    再看看她的中心主张，“头发湿导致子宫收缩”、“子宫收缩导致经血停止排出”。生过孩子的妇女们都知道，为了促进恶露的排出，产后医生一般会处方帮助子宫收缩的药物。子宫收缩能促进内部积血的排出才对。第二大假设不成立。而第一大假设，个人认为无中生有。

    真的是胡说八道。

    为什么有的人会制造这种胡说八道，有的人会相信和传播呢？

    制造胡说八道的伪科学的人，有的也许是为了存在感，有的可能是有一种把想当然的东西当作当然说出来的习惯。而更多人也许是为了利益。比如庄女士，大概没少受非议，却更多的丰富了荷包。和传统坐月子有关的干洗头发用品、月子米酒（代替水来洗手的）、月子餐、月子服务业等等，市场巨大。传统的老习惯倘若包上科学的外衣，会大大增加它视觉上的说服力，为这个市场提供更多的消费者。

    相信伪科学的人，有两大神器：“宁可信其有，不可信其无”，“老了身体就会出毛病，会后悔的”。

    很多人真的不思考的，有着强烈的“确信偏见”（confirmation bias），就是只会列举正例，完全无视反证。只要伪科学里列举足够典型（stereotype）的词语和例子，再虚构几个依据，就能获取大部分信徒。其实即使是科学论文，也没有一定正确的事，阅读论文里的实验设计，往往会发现很多缺陷，从而导致结论不那么能站住脚。而伪科学的文章，全身都是槽点，一般没有任何认证过（比如发表在学术杂志上）的论据，却会被很多人接受。所以说公众是愚蠢的，土人漫山遍野都是。

    伪科学的信徒们，尤其是不少长辈，祭出“宁可信其有，不可信其无”，“老了身体就会出毛病，会后悔的”两大神器时，有时真的招架不来（因为太无语了）。前者是不计成本的，或者说过小估计了成本。后者是威胁论，听上去像诅咒一样。

    就个人感情来说，我真是太讨厌转贴了，尤其是宣传伪科学的转贴，看到不说什么浑身难受，说的话完全是浪费自己时间。墨客（看微博的客户端）的“只看原创”很好用。微信的朋友圈里请赶快开发这个功能！
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			从中国回到日本的家以后，我更体会到家中种种贴心设计。哪怕日本的家还不到lg爸妈的家一半大，住起来舒适度却超出不是一两个水准。

比如家里的马桶圈和盖是有缓冲的，小猪尿好以后盖下来，小鸡鸡不会被猛的倒下来的盖子刮到。

比如浴室和洗手台的下水道口都有独特的设计，水会朝一个方向旋转，头发等垃圾都会积在一块儿，方便清理，以免堵塞下水道。

比如家里的洗手台和厨房的水龙头都是易卸的，水龙头可以拖出来（里面连着一根金属软管），从任何角度冲水。厨房的水龙头里还自带净水器，不需要额外安装。

比如衣橱、厨房和洗手台的所有抽屉都是带缓冲的，即使用力关上，抽屉到最后一两厘米也会自动缓下来，温柔合上，不会夹手、不会砰的一声，也不会弹开。

比如家里浴室天花板上是有浴室干燥机的，浴缸上方还有两根晾东西的横杆，洗前可以开几分钟暖气，洗完开半小时干燥，浴巾衣服晾里面早上就干了，墙壁也不会发霉。

比如洗手池和旁边的洗手台是无缝的，既美观又利于清洁。

比如洗手台的镜子是有三面柜的柜门，打开以后很方便确认后脑勺和侧面的发型。

这些都是入住之前都已经配好的，不需要我们这些消费者去提出需求，几乎所有的新建公寓都配备有这些设计。整个行业都有统一的标准，是个非常成熟的市场。
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			    我大学毕业之前那一年，养过一只小白猫。那时看见有人在BBS上发帖，找人收养一只被虐待的小猫，从来没养过任何动物的我，不知道为什么就决定去把它带回寝室了。收养它之前，我问过室友，可不可以在寝室养一只猫，室友委婉表示她不能接受，但我还是把它带回来了。小白住在4号楼那段时间，我晚上只能请它待在阳台上。不拴它，怕它会跑掉不见，拴它，它会把用绳子把自己缠得死死的，然后可怜兮兮地喵喵叫。后来我在校外租了一间屋子，带着小白一起住了一段时间。它和我越来越好，我也喜欢它。期间因为住所问题，我把它寄养在朋友家了一段时间，那时它的境遇很差，和一只狗被拴在一起，我去接它时内疚得不得了。可是我要毕业离开上海了，我妈妈来上海时也认识了小白，她并不讨厌它，我尝试带它坐火车回家，可是小白一出门就疯狂地挣扎。妈妈也表示家里恐怕不能养猫，于是我放弃了，在bbs上找到两个男生收养它，把它装在一个纸箱里，送给了那两个素不相识的男生，从此再未过问过它的消息。还记得我把它装在黑黑的纸箱里送人的时候，它知道出门了，很不安，我把手伸进箱子里去摸它，它就安静了。从那以后，我再也不敢养任何宠物。直到7年后，我养了第一个小孩。

    养小孩之前，妈妈和婆婆都催过我们很多次，并且表示会尽一切努力帮助我们。比如如果我们要完成学业带不了孩子，他们会愿意把孩子带回国照看。我没有接受他们的好意，自己受不了这种心理折磨。年轻的时候，我是多么的没有责任感和轻率。小白或许早已经死了也说不定。我的伤感完全是为自己的。还好人类有生育时会分泌的荷尔蒙，而不会像养一只小猫那样无情。

					

		
		
			本条目发布于2014/01/24。属于日子分类。作者是hyac。								
	
				
							
				
	
				
									
				两个小朋友抢玩具
			

						
							
					发表回复
				
						        1,502 views			

		

				
			    昨天小朋友们吃完晚饭之后，老公陪他们在玩。就听见lg说：“不要抢妹妹的玩具，这个是妹妹的！”

    小猪说：“妹妹又不会玩！”

    老公说：“妹妹不是不会玩，她有她自己的玩法。”

    小猪说：“不行！什么都不给她玩！”

    然后呢，不管妹妹去玩什么，小猪都是扑过去一把抢过，用屁股顶妹妹，或者把妹妹压在身子下面，有时还会动手打人。

    我赶紧匆匆扒完剩下的饭赶去救场，带妹妹到边上，建议小猪一起用拼插积木做点东西给妹妹玩，不过效果并不是很好。这种局面一旦形成，就很难立刻解决了。

    这种局面一周大概能出现一次吧。平常我陪他们玩的时候，其实还好，各自拿自己想玩的，相安无事。小猪心情好的时候，还会主动拿很多玩具给妹妹玩。

    很多时候，处理兄妹矛盾时我会从小猪的角度来考虑。他年纪大一些，更有逻辑和理由。比如他在玩轨道或者积木的时候，妹妹过来凑热闹，一般都是搞破坏。所以妹妹一靠近，小猪就会大叫：“不要拿我的玩具！”，激动的话还会打人。这种时候，我会告诉小猪，不能打人，打人会受伤的。你要是不想妹妹捣乱，要想点办法啊，比如你这个不玩的轨道给她她就不来了，或者你把不想她动的小车放到桌子上去嘛。小猪感觉到自己能够控制一些局面时，就不再会疯狂地抵制妹妹了，而且慢慢的，他也能忍受妹妹的捣乱了（比如讲故事时妹妹时不时伸爪子过来抓书页，小猪已经不发火了）。维护哥哥的利益，教他对待妹妹的方法，是我的基本方针。当然，理想的话，是引导他们两个一起玩（目前还有点难度）。

    不过有时候，妹妹也会很执着。比如小猪前段时间刚买的托马斯玩具，她也很喜欢，不管你把她抱到哪里去，或者给别的玩具，她都会锲而不舍地朝托马斯爬过去。这时候，也只有把物理转移了。

    不知道如果他们再长大点会怎样。从前一直是给小猪一个人买的玩具，现在突然变成“两个人的”了，他也有十足的郁闷的理由。难不成，我还得再多买点女孩子的玩具？
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			    小猪同学3岁多了，区役所寄来了日本脑炎义务接种的单子。这种疫苗需要一个月内注射两次，然后一年后再注射第三次。

    以前的各种疫苗基本上都在2岁前，还不记得疼和不能反抗的时候都打完了。这次时隔一年多，又是已经懂事了的年纪。

    两周前准备去打第一针那天早上，我跟小猪说，“晚上从保育园回来以后，妈妈要带你去打预防针的哦。”

    小猪立刻说：“不要，会痛的！”

    我说：“打预防针可以防止生很严重的病。万一生了很严重的病，要打更多针还要吃药呢。”

    到了晚上接他的时候，我说：“待会儿我们把车开回家以后，要去打针哦。虽然很痛，忍忍一下就好啦！”

    小猪很害怕，停好车以后不肯和我去诊所，可是看见妈妈往诊所走，也只好骑着滑板车跟了过来。进到诊所，却很快被里面的书和玩具吸引过去，忘记了打针的事情。叫到他名字的时候，还记得把书收拾好才跑进来。

    打针前先要听听心肺音、检查喉咙，小猪都自己坐在椅子上配合医生。针戳进去的时候还看着，也没哭。医生和护士都夸他，真坚强！贴了止血贴，出到诊所外面，我看他憋着嘴，就问：“是不是很想哭啊，那就哭吧。”

    小猪搂着我的脖子“哇～”地一声伤心地哭了。

    第二天早上，小猪醒过来第一句话就是：“妈妈，我不要打针～”

    两周后的昨天，我打算带两个小朋友一起去打预防针。妹妹是打1岁后的麻疹风疹疫苗。早上我和小猪说，下午保育园回来要去打针哦。小猪问:“是妹妹打针吗？”

    我说：“妹妹要打，你也要打。”

    小猪说：“会很痛的啊！”

    我说：“是啊，但是就痛一下，这次打完了，一年以内都不用打啦。”

    晚上去接他们的时候，我说：“快点穿鞋，待会儿要去打预防针哦。”

    小猪说：“不要，打针很痛的！”

    我说：“很痛也要打啊，大家都打预防针的，xx控和xx酱都打了哦”

    这时候一起走的两个小朋友的妈妈都说，是啊，都打了哦，打完了还给贴了熊猫的贴纸呢！

    回到家，小猪同学骑着他的蹬地车和我一起去诊所，骑得飞快，没一点儿不情愿的样子。进了诊所立刻奔去绘本和玩具的角落，盘腿坐在椅子上看得不亦乐乎。还遇到住在同一栋楼的妈妈带着两个孩子打针出来，两个都眼泪汪汪的。

等叫到小猪的名字，他很快放好书本跑进来，不过要求小妹妹先打。

    妹妹打完以后，小猪坐在我腿上听诊、打针，一声没哼，出来以后像个没事人一样，穿鞋走人，还和同楼的小朋友一起跑得飞快。

    从诊所出来时我说：“小猪真棒，都没哭也。”

    小猪说：“你说要打两次的啊。”（原来他还记得上次我说过的。）

    我说：“是啊，上次打了一次，这次是第二次，已经打完啦！”

    突然觉得小朋友真是长大得太快了！
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			    谈谈自己的育儿理念。总会有很多不一样的声音，如果有人赞同我的观点，我自然很高兴；当然更多人大概会反对，或者觉得这样行不通。没关系，我庆幸自己也是个妈妈，最大的福利就是有决定和自己孩子相处方式的自由。

    小猪同学快三岁了，每天会和我聊很多话，有的是绘本上学来的，有的是从大人对话里学的，有的是他自己的意见。在一起的时候，一有空就不停地说，还有问很多为什么，无限循环的那种为什么，问到姥姥和奶奶都忍不住说，为什么为什么，为什么你那么多为什么。

    和小猪相处的这三年，我学到了很多，因为一开始是毫无和这种不停地成长的小生物相处的概念和经验的。不久前在地铁里读了柴静的书《看见》，印象最深的是关于卢安克的采访那一章。“告别卢安克”，写了她几次和卢安克接触的往事。卢安克是一个德国人，从97年开始他留在中国教书，01年开始住在广西的一个小山村，和学校里的留守儿童们相处，一晃10年。卢安克说他理解的教育就是“人与人之间的相处”。在书里这句话反复出现。这也是我理解的教育，不是你去真的去教孩子什么，或者教成什么样子，而是相处的那个过程。

    于是想想我和孩子之间，我应该是和他一起生活的妈妈，而不是什么都制约或者主导的妈妈，他有不懂的事我可以告诉他，但他用不着让所有的事都合我的意。和伴侣相处时，如果对方做错事，你会气得恨不得狠狠惩罚ta，希望让ta记住教训再也不犯。但冷静想想，这目的可能达成吗？自己觉得正义凌然或者解气的惩罚，恐怕只会招致反感。而和伴侣相处，如果他做了让你高兴的事，你会高兴，会有自然而然的反应，而不是按照什么规则来奖励对吗？慢慢地我觉得，惩罚和奖励都不应该出现在家庭里面，哪怕在社会上这些规则是通用的，在家里也不需要，社会的规则在学校在社会上自然会学到，不需要父母也来演。

    首先说说罚。小孩子总是会做大人眼里的错事，让人很头疼，直白一点说，就像一个猪一样的队友。到处乱跑、会把水倒在桌子上、不肯吃蔬菜、打人、不好好系安全带、把东西丢得到处都是、大声尖叫…有时真让人恨得牙痒痒，恨不得打两巴掌。但我告诉自己不能用暴力，首先，暴力是一种侮辱。伴侣总是乱扔东西时，你会生气会抱怨，但你能揍ta吗？如果小孩子有能力反抗，你敢打他吗？其次，暴力只会招致怨恨，而不会达到“让他记住这个教训”的目的。小孩子也许会记得这样会挨打，却不会因为挨打而真心认同这样是不好的，这就是更大的麻烦或有了反抗能力后叛逆的隐患。再次，与人相处最重要的是什么呢，是容忍。小孩子做的事，总是有原因的，各种各样，哪怕是自私的、无厘头的。告诉他道理，不要期待立竿见影的效果，容忍他。智力和社会性都是一点一点积累起来的。容忍不是娇惯，因为说过这些“不好的事”的道理了，而娇惯是更本没告诉孩子哪些不该做。

    当然我也惩罚过小朋友。比如小猪不喜欢吃蔬菜，有几次我说如果你不肯吃这个菜，其它的也不要吃了，就把盘子拿走了。小猪当然很生气，使劲哭，然后很委屈地妥协了，苦着脸吃了一两口菜。结果怎样呢？我达到了让他吃一口菜的目的，用暴力，因为他抢不过盘子来。但他还是一样不喜欢吃菜，也许还因为这种威胁更讨厌吃菜了，而且情绪受到很大影响。现在我觉得这种做法很差劲，蔬菜很重要，但我可以用剁进肉饼里、用更好吃的做法、花言巧语让他试试、以及提供他喜欢的种类等等别的正常的方式。如果一个朋友不喜欢吃某种东西，那东西再珍贵再好，总也不能撬开他的嘴吧。

    小猪同学其实很讲道理，至少很愿意听我说的，所以其实我并没有遇到什么不能容忍的事情。我还知道，发生状况时，如果大人高声惊叫一声，等于在和小朋友说“有趣，你再试试吧！”，所以看到牛奶被倒掉、一手米饭、满地纸巾这种事，即使我脑袋嗡地一声响，我也能克制住不叫，赶紧收拾好，默默地消除自己的留下的漏洞，并讲讲道理（不期待马上有用）。

    反对惩罚，原因很简单，因为那在家庭里是一种侮辱。你可以让孩子知道做某些事后会有的坏结果，但那个坏结果不应该是你加上来的惩罚。因为被罚的小朋友只知道做了这件事会被罚，而施加惩罚的是大人，所以如果大人不存在了，做这件事也没关系，所以再也不必理会事情原本的道理了。

    然后，相对于惩罚，其实我更反对奖励。比起惩罚，奖励无论在社会上还是在教育上都被用得更普遍。奖金、报酬、小红花、记功薄、玩具、游乐，各种奖励都能刺激人的快感神经，从而立竿见影地让你达到目的。但我觉得奖励就像一种慢性安慰剂，会让人上瘾，降低脑本身的敏感程度，转换乐趣的本质。它太有效了，让人很想用，也有很多指导你怎么有效运用的手册，但我觉得它不该出现在我们家。

    有一个很有名的心理学实验，研究报酬对人的动机的影响。同样一个心理学实验，请了两组人来参加，一组是不支付报酬的，另一组则支付报酬。得到额外报酬的人当然很高兴，但实验后的调查显示，没有报酬的参加者，会对自己参加的实验给予更高的评价，觉得自己做的事情有意义。这个心理学实验揭示的报酬对动机最直接的影响，它不是一个叠加，而是一个置换。本来一件事你会有做它的原因，给了报酬，就算你心里想“有没有报酬都无所谓”，但肯定还是会去揣度这份报酬的量以及它带来的实惠或快感，无法自控地，报酬会置换掉一部分原本的动机。(注：原作者是使用认知失调理论来解释实验结果的，讨论人在什么情况下会改变态度。)

    和小孩子相处也一样。吃饭吃得很好、学会了什么东西、考试得到好成绩，这些是本来是应该让小朋友自己觉得高兴的事。父母也一起高兴，一高兴就给奖励（不管是小红花还是物质），于是小朋友知道了，这件事除了能带来本来的乐趣外，还能带来奖励和奖励附带的快感。不知不觉中，事情本身的快感就被削弱了。

    一件好事，即使不用奖励来引导，周围人的态度，自己的达成感，也一样能让小朋友理解它的意义。在家庭里，我告诉自己，小孩子虽然个子矮、力气小、智力差、没劳动力，但他的人格应该是和大人平等的。你的朋友，做了好事或达到了某些成就，你会由衷的替ta高兴，会发自内心地称赞，但不可能会说，“我奖励你！”。奖励只出现在不平等的地位之间，如果把小朋友放在和自己一样的地位，奖励拿不出来了。我也经常夸奖小朋友，但大多是发自内心的，尽量不夸张。

    小朋友喜欢的东西，玩具、旅行、游乐，如果你是希望看到他开心，就在合适的时候作为礼物送给他吧。而不要说，“这是给你的奖励！”，或者说“如果你做到了这件事，我就给你这种奖励”。奖励会置换快感和目标，而且极端地说是种不平等。很多时候我会自己对自己说，记住，教育是人与人之间的相处，你和孩子相处得好吗？
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			去年夏天偶尔在一本杂志上看到DIY木头架子方法，于是我又开始了一项新的可以折腾的爱好：木工。做了一堆不怎么成功的作品之后，我的雄心壮志终于膨胀到要给新家打造大件家具。关于双层床，我一直在犹豫，因为这个东西做起来真是非常复杂，买一台省事又不会失败。终于有一天，我想到一个市面上没有的设计：一台可扩展的双层床，下层平常是单人床可以给小朋友睡；拉开就变双人床，父母来访时方便用，简直太符合我家的用户需求了！这种拉开的创意不是我的原创，而是从宜家抄过来的，只不过宜家没有做这种总共可以睡3个人的。

下定了决心之后，我用Sketchup把设计图画出来了（设计图免费开源，有兴趣的朋友可以点这里下载）。准确的设计是一切的基础。这张设计图也是一边做一边修改的最终版。

下层拉开的状态，拉开后的空档另外准备了一些专门铺平的木板。
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收纳起来的状态

[image: ]

把设计图放到微博上以后，顿时涨了很多follower，还认识了一位家有车库木工工作室的校友@一九八肆。@一九八肆师兄问我这床是不是全榫结构，其实那时我还一个榫头也没挖过，硬着头皮说主结构打算挖榫。还好@一九八肆师兄是个热心人，给了我不少建议。

正式开工之前，在家练习了几次手工挖榫。这绝对是个力气活，归lg管。我是项目管理以及负责使用各种电动工具。后来我终于想到做靠背用修边机挖榫槽的方法，大大缩短了工期。本来榫头也可以用修边机切的，但是我的修边机太差劲，振动大了罩子就会松，导致练习的时候修出来的榫头大小非常不精确，被鄙视了，后来榫头都是lg手工锯的。

第一次练习挖的榫
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先做梯子练手，因为这个结构简单但是有很多榫需要挖。修边机做出来的槽看上去非常漂亮，就是位置做不到毫厘不差。
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挖好槽的两根梯子柱
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梯子组装起来以后，结实是很结实，就是缝很大，塞了不少楔子，还学人拿木屑混白胶填了缝（不过这个方法不太好，因为白胶干燥了以后非常硬，不好打磨，不如直接买Home Center的树脂填缝的东西，干燥之后可以打磨、上漆）。
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梯子搞定了，说明这张床终于有希望做起来。于是我和lg去附近比较大的一个Home Center物色木材。床的大部分木材都准备采用2*4和1*4两种规格的SPF材（便宜而且易于加工的杉木）。不过4根柱子选了更加结实粗壮的木头。
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一口气扛回来一卡车木材。在Home Center可以花钱请店员切成指定的长度，这样不但切出来尺寸比较精确，而且可以保证直角。Home Center可以免费借用小卡车。一车木头运回来以后，搬上楼都搬了好多趟。
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某天起了个大早把柱子上的榫槽挖好了。lg花了整整一个周末把榫头也锯出来了。动用电动工具灰尘会非常大，我只能早上在阳台上开工，搞定以后打扫干净，才能把洗好的衣服晾出去。还好我家两边的住户都搬走了，不然吹到隔壁阳台上的锯末肯定会让邻居上门骂人的。
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接下来是组装床头和床尾，搬家前的工程就基本结束
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床尾。不是特别需要受力的围栏都没有开槽，而是采用木棒榫和白胶。实在没有精力全部挖榫。
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拼好的床头床位还需要打磨。做这样一个大工程实在是非常费精力的。还好我还在休假，白天可以找一些时间来做。家里堆了一大堆木头，除了双层床之外，还有用来做客厅的大书架的木材，走到哪里都觉得碍事。
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终于盼到拿新家钥匙的那一天，又借了一次卡车，屋子里的木头装了满满一卡车，在搬家之前先运过去。
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搬好家之后，收拾了好多天，才能有地方开工。把几根长梁的榫头装上，床的立体框架就出来了。这是整个过程中难度最大的步骤，因为榫的位置和大小稍有偏差，就很难敲进去。lg、我爸和我花了3个小时才把它组装起来。围栏的木棒榫孔还计算错了位置，费了九牛二虎之力敲进去之后发现围栏都是有点弯的，还好不仔细看也看不出来。
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又过了好几天，每天晚上等小朋友们都睡下了，才有一两个小时的时间弄一点点。在我妈的建议下，外侧长围栏改成了可以翻下来的式样，这样方便收拾床铺和抱小朋友。

由于柱子的木头比其他木头颜色要深一些，而且缝隙用了树脂填补剂，涂原色的漆就不好看了，而且也太单调。和lg去Home Center选了一番，最后挑了这种粉粉的天蓝色。室内使用的水性涂料，甲醛释放速度的标准是0-5μg/㎡h。略微有点气味，不过开窗通了三四天风以后就闻不到什么了。终于完工之后，简直是太有成就感了！
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围栏还没装上插销。
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下层的床拉开以后，空档铺上准备好的床板，再铺垫子就不会硌人了。
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梯子是漆好以后再用直角铁固定在主梁上面的。

[image: ]

上层床特写。围栏高度有限，不能放太厚的床垫。
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下层床特写。我坐在里面的话头是刚刚好碰到上面的梁。小朋友应该没问题。
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在网上订好了一张椰子纤维的床垫，准备铺在上层。再准备好单人垫被和床单，这周六小朋友就可以从baby bed毕业啦。很多朋友关心这种可扩展床的床垫怎么办。下面当然不能买一张双人弹簧床垫，不然把床收纳起来以后床垫也没法放。下层用家里已有的一床低反弹垫子，不用时可以折起来放柜子。以后小妹妹要睡这里的话，再买一张单人的可折叠床垫，不用时可以收在床底下。

谢谢各位朋友围观。
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